

**DISCURSO DEL REPRESENTANTE
DE LA FUNDACION KONRAD ADENAUER
PARA EL CONO SUR**

Sr. Manfred HUBER (Bs. As.)

Muy distinguidos señoras y señores:

Libertad Cristiana y Preocupación Social —dos conceptos de una misma raíz— marcan el *leitmotiv* de este coloquio convocado por la Universidad del Salvador. Considerando el debate sobre los principios de libertad y de la preocupación social como fundamental para la fe cristiana, tanto en su dimensión histórica, como en su función orientadora de la actualidad, presenciamos en este acontecimiento un momento significativo de reflexión.

En representación de la Fundación Konrad Adenauer quisiera expresar mi felicitación a la Universidad del Salvador y especialmente a su Rector, Lic. Juan Tobías, por haber asumido el reto de realizar el coloquio. Asimismo quiero saludar a todos los asistentes a este acto.

Permítanme manifestar la esperanza de contar con el valioso aporte y estimada presencia de todos ustedes en los próximos días, hasta concluir el evento.

Mientras tanto me parece oportuno brindar algunos elementos de aclaración acerca de la cooperación y coincidencia entre la Universidad del Salvador y la Fundación Konrad Adenauer en la realización del mismo.

La Fundación Konrad Adenauer es una fundación política, de origen alemán. Cabe preguntarse qué inspiración motivó la participación activa de esta institución para cooperar con una prestigiosa universidad, de origen católico, en el desarrollo de un debate sobre aspectos de interpretación en una materia que está enmarcada principalmente dentro de la doctrina de la Iglesia, específicamente dentro de la doctrina social católica.

La Fundación lleva el nombre del primer jefe de gobierno de la República Federal de Alemania y principal reconstructor de este país, después de la Segunda Guerra Mundial. Junto con el italiano Alcide de Gasperi y el francés Robert Schumann sentó

los fundamentos para edificar el futuro de los estados europeos, basado en un espíritu de Libertad, Justicia y Paz. La inspiración cristiana definió sustancialmente la visión de estos hombres de la primera hora sobre una nueva Europa.

Este contexto histórico, en relación con la interpretación de la sociedad, conforme con los principios del humanismo cristiano, constituyen las bases filosóficas de la acción desde el inicio de la Fundación hace aproximadamente 30 años.

La concepción cristiana sobre el hombre, como persona creada por Dios, su integración en la sociedad y la interrelación entre derechos y deberes, significan para nosotros las pautas de nuestra labor dentro de la sociedad alemana, así como en las relaciones de cooperación solidaria a nivel internacional, con especial atención al desarrollo económico y social en América Latina, África y Asia. Más de 500 hombres y mujeres están involucrados en esta tarea.

Teniendo en cuenta nuestra historia con las dos guerras mundiales en el presente siglo, cuyas dolorosas consecuencias dejaron sus huellas principalmente en Europa, sentimos con particular insistencia la significación de la solidaridad que en combinación con la subsidiariedad constituyen los elementos básicos de la doctrina social de la Iglesia Católica. Hemos considerado nuestro orden sobre estos fundamentos. El orden social refleja una preocupación por el prójimo, especialmente por los sectores más débiles dentro de la sociedad.

Mientras nuestro perfil económico, social y cultural está adquiriendo paulatinamente los rasgos de unión entre los pueblos europeos, basados en condiciones de vida que se alejan progresivamente de la realidad en las regiones de América Latina, África y gran parte de Asia, mientras la brecha entre el mundo configurado por los países industrializados del Occidente y el comúnmente llamado "Tercer Mundo" se extiende en forma alarmante, entendemos la solidaridad con los pueblos menos privilegiados como máximo desafío.

Las encíclicas sociales de la Iglesia Católica constituyen para todos nosotros una imprescindible fuente de orientación. En el transcurso del siglo el magisterio de los Santos Padres enriqueció con las múltiples encíclicas, manifestaciones y con los documentos colaterales, por encima de la expresión de la fe, la orientación en cuestiones de la vida cotidiana en sus aspectos político, económico, social y cultural. Estas orientaciones han causado grandes impactos dentro y fuera de la estructura de la Iglesia.

El coloquio que se inicia con este acto está concebido como un diálogo sobre dos principios, que en la actualidad despiertan una creciente atención en el mundo entero. Libertad Cristiana y Preocupación Social caracterizan tal vez el núcleo del debate dentro del mundo cristiano contemporáneo. La actualidad del tema y su dimensión universal justifican —hasta quisiera decir reclaman— un trato internacional. En este sentido se planteó un diálogo entre expertos en la materia provenientes de Europa y de América Latina, para posibilitar una comparación de pensamientos y un intercambio de experiencias basadas en las dos realidades. La integración de competentes y representativos laicos seguramente enriquecerá el debate.

Para la Fundación Konrad Adenauer significa este encuentro la continuación de una serie de seminarios, conferencias y coloquios que se vienen realizando en los últimos años. Entre los numerosos eventos sólo quiero destacar dos, que por su característica pueden ser relacionados con este encuentro. Se trata del seminario sobre la encíclica *Laborem Exercens* que se realizó en 1983 en Roma y en cuya inauguración pronunció el Papa Juan Pablo II un saludo a los asistentes. Las conferencias y coloquios de este encuentro entre expertos europeos y latinoamericanos fueron publicados en un libro editado por la Fundación con el título *La dignidad del trabajo*. El segundo evento que quiero mencionar es el encuentro "Iglesia y Economía", que reunió representantes del sector empresarial con personalidades de alto nivel de la Iglesia Latinoamericana hace dos años en la vecina República del Uruguay.

Para la solución de los grandes problemas que enfrentan las sociedades en el mundo de hoy deben unirse fuerzas y esfuerzos. La Fundación Konrad Adenauer a través de su contribución para este coloquio quisiera brindar un pequeño aporte en este sentido.

¡Muchas gracias!